plaza pública para la edición del 26 de abril de 1991

# Desafios, de Sergio Mota

# Globalización e interpependencia

miguel ángel granados chapa

Sergio Mota es un economista que estaba destinado a brillar en el sexenio anterior, dada su inteligencia y dedicación, aunadas al aprecio que por él sentía y expresaba su amigo y jefe, el secretario de Programación y Presupuesto Miguel de la Madrid, aun a la hora en que se convirtió en candidato a la Presidencia de la República. Pero el forcejeo que inevitablemente se produce en el círculo de los íntimos, por ganar aun más el favor del Candidato y luego del Presidente, marginó a Mota, quien desapareció del mapa político, y apenas figuró en el diplomático, como embajador en Dinamarca.

Ahora ha reaparecido. Es autor de un notable libro, <u>Desafíos</u>, editado por Diana, que lleva como subt'itulo "Globalización e interdependencia económicas". Como un modo de invitar a su lectura, reproduzco en seguida sugerentes porciones de su introducción:

"Este ensayo es...una forma de conocimiento de lo que pasa en la econo mía internacional y sus consecuencias para México. Examina las actuales confor maciones de poder político y económico y sus posiciones en el mercado del liderazgo mundial. Y de acuerdo a las tendencias se observa cómo estarán las co sas en el año 2000. Después se amplía el análisis observando los signos que determinan las relaciones de fuerza, negociación y poder en la producción, tec nología, comercio, ahorro, inversión y mercados de dinero y capitades. Se abor da la deuda de los países de bajo desarrollo o analógicamente lo que ha sido desde 1982: la piedra de Sísifo. El análisis se realiza basándose en las implicaciones actuales de los cambios en el diderazgo financiero mundial, las mo de ja deuda por parte de los países acreedores y a la consecuencia global que tiene el atraso económico social y político de los países deudores de bajo desarrollo; particularmente al inicio de varios años de lento crecimiento en la economía mundial. El otro inciso,

26/abril 19)

mundiales importantes de este siglo. De hecho, microeconómicamente significa, le eliminiación de las fronteras por la afirmación de un pragmatismo económico más que la pérdida del pudor soberano. En un contexto macroeconómico, se definen relaciones casuales en los grandes agregados económicos de los países, debá do a la internacionalización de los mercados financieros de materias primas, la tecnología de proceso en lugar de la de producto, la trasnacionalización de las empresas y la gama amplia de actividades en que están involucrados. La globalización interdependencia a los regagadosy olvidarán a los suicidas, recreado en la económía y sociedad la resulta consigna militar en un enagenado co dotiero del siglo XII que se enorgullecía de proclamar: "si avanzo, seguidme; si me detengo, empújenme; si retrocedo, matadme".

Al apreciar el conjunto de factores y circunstancias que se plantea en el ensayo, surge una confusión: los de política y las socie dades tienen que ver el presente en función del futuro y sólo como una consecue cia del pasado. Confrontación, negociaciones y trabajo para el futuro, de acuer do con nuestro deseo de hoy. De lo contrario, y toda proporción guardada, la circunstancia puede confiar a los países de bajo desarrollo, una relativa edad